

cours au pied des autels, où Jésus-Christ intercède sans cesse pour toi. Joins ta prière si faible et si misérable à sa prière si parfaite et d'une valeur infinie; et ta supplication appuyée sur la dignité de ce céleste pontife, sur sa sainteté, sur ses mérites et sur l'amour que lui porte son Père, pénétrera les nues, ira jusqu'au cœur même de Dieu et en fera descendre la rosée des grâces célestes.

4. — Enfin, la dévotion au Saint Sacrement nous assure la possession du ciel.

Nous sommes faits pour le ciel; tout notre pèlerinage ici-bas tend vers ce but, et c'est dans sa possession seule que nous pourrons être éternellement heureux. Mais le ciel est loin! Qui nous y conduira?... Il est si difficile d'y pénétrer! Qui donc nous y introduira? Quel talisman précieux nous ouvrira les portes de cette Jérusalem céleste où nous attend le bonheur? Qui?... Mais l'Eucharistie!... C'est elle qui nous sauvera, qui nous ouvrira les portes du ciel: «*O Salutaris Hostia, quæ cœli pandis ostium!*» Ecoutez l'Eglise vous assurer que, dans le sacré banquet de la communion, vous recevez le gage de l'éternelle félicité: «*O sacrum convivium in quo..... futuræ gloriæ pignus datur!*» Ecoutez Jésus-Christ lui-même vous promettre le ciel en récompense de la communion: « Celui qui mange ma chair et boit mon sang aura la vie éternelle!» Quoi de plus clair et de plus consolant! Ainsi l'Eucharistie est vraiment, comme l'ont compris et enseigné les Pères et les Docteurs de l'Eglise, le gage de la gloire céleste, et le prêtre a raison, quand il dépose sur vos lèvres l'Hostie de la communion, de vous adresser ce souhait: «Que le Corps de Jésus-Christ garde ton âme pour la vie éternelle!» C'est, en effet, un titre certain à la vie éternelle qu'il vous donne avec l'Hostie.

Soyez donc fidèles à honorer, à visiter, à recevoir souvent et à aimer l'Eucharistie, et vous pouvez être moralement assurés de votre salut. On a dit avec raison que la dévotion à la très sainte Vierge était un signe de prédestination à la gloire. Je vous le dis avec plus de vérité encore de la dévotion à l'Eucharistie: c'est le gage le plus assuré de tous du salut éternel, et de la possession du ciel.